



Cimetière militaire de gammarth

Omar Kaabi , Mohamed Ben rayana ,
Youssef Affes , Rayan Calmant

Sommaire

1. Introduction
2. L'opération torch (suite de l'introduction)
3. Les tombes
4. Lettre du soldat
5. Stèle en l'honneur des tunisiens
6. Stèle du sous marin
7. Ossuaire



Introduction

Érigé en avril 1944 , le cimetière de Gammarth contient aujourd'hui 4189 tombes dont 1871 tombes individuelles, un ossuaire regroupant 1220 restes de soldat malheureusement restés inconnus et un columbarium regroupant 1098 autres soldats . La plupart de ces soldats morts au combat de 14-18 et 39-45 sont de nationalité française .



L'opération Torch

L'opération torch était une opération qui eut lieu entre 1942 et 1943 visant à la libération de l'Afrique du Nord par les alliés lors de la période où Hitler et son armée étaient à leur pic de puissance. Grâce à cette opération, les pays d'Afrique du Nord (l'Oran, le Maroc, l'Algérie, la Tunisie) furent libérés de l'emprise nazie.



Casque de 14-18

Les tombes



Bensadoun yoda était adjoint-chef mort pour la France en 1943. La tombe est arrondie car youda n'était pas chrétienne.



Tallard Paul était un sergent mort pour la France durant la guerre en 1941.



Exemple d'une femme : Herbin Margheurite Gabrielle

Les tombes



Tombe d'un
zouave



Tombe d'un soldat
sénégalais



Tombe d'un brigadier



Tombe d'un matelot

Lettre du soldat

Dans cette lettre , un soldat afro américain contacte sa famille (sa sœur ainsi que sa mère) par courrier tandis qu'il est au front pendant la première guerre mondiale. Bon visionnage !



Stèle en l'honneur des tunisiens

Cette stèle, érigée en l'honneur des Tunisiens, a été inaugurée en 2018 par M.l'Ambassadeur de France en Tunisie. Elle rend hommage aux combattants tunisiens et aux soldats inhumés au sein du cimetière. Le croissant en marbre vert, dirigé vers le haut, rappelle l'insigne gravé sur les casques Adrian des régiments de tirailleurs, zouaves mixtes et spahis.

La devise écrite sur cette stèle est :
" A nous le souvenir, à eux l'immortalité"
Devise du souvenir français



La stèle du sous marin

Ce monument honore l'équipage du sous-marin Morse qui a coulé le 17 juin 1940 au large de Sfax.
53 marins sont morts lors de cette opération



PARIS JEAN L V	LE BOT JACQUES M	CAVADINI ROBERT I M TERC O L
GUYOT JACQUES E V I	RABOTEAU CHARLES S M	HAUTEFEUILLE MARC E V 2
NEDELEC FRANCOIS IER M	KERLEAU EUGENE O M	FORBIN JOSEPH M
ZADT FRANCOIS M	CHEVER FRANCOIS O M	BONAMY CHARLES M
PERRON GUSTAVE O M	STREIBIG JEAN O M	CAPAILLERE JOSEPH S M
GIRARD JULES O M	SCHLESSEY JEAN O M	BOUSSARD JOSEPH O M
LANNUZEL JOSEPH O M	DUPUY ANDRE M	HUGONOT RENE O M
GUERMEUR YVES O M	CARNET ALPHONSE MT	FLOCH JOSEPH O M
HAMON JEAN O M	BOIRE RENE MT	CHAMBARD PAUL O M
DURAND SEBASTIEN MT	MANASTA ANDRE MT	LAUT GEORGES MT
QUELVEN GERARD MT	VENTURINI JEAN MT	ETAIL HENRI MT
HILLION GELASTIN MT		LE BORGNE GUY MT
CRESTA CONSTANT MT		HERSY PAUL MT
		HAMAN ANDRE MT
		ALCARAZ JOSEPH MT
		CRESPO ETIENNE MT
		GIUGE BEAIRE MT
		YVARS JOSEPH MT
		JAUNET ROGER MT

Ossuaire



Devant le nombre considérable de morts des deux conflits mondiaux, les autorités n'ont pu identifier une grande partie des soldats tués au combat. Vingt-trois cercueils contenant des ossements collectifs et 1220 caissettes de corps non identifiés reposent dans cette fosse commune sans distinction de nationalité ou de grade.

Auparavant inhumés dans les différents carrés militaires des cimetières communaux de Tunisie, ces corps furent regroupés et ré-inhumés dans cet ossuaire en 1971.

« Nous autres, civilisations, nous savons maintenant que nous sommes mortelles »

Paul Valéry (1871-1945), *La crise de l'esprit* (1919)





MERCI POUR VOTRE ATTENTION !

